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本报讯（记者 王思勤 通讯员 水
心胜）不知不觉，长假已临近尾声，返
程车辆也陆续上路。高速交警预计，从
今天下午开始到10月8日，将迎来大波
返程车流，特别是长假最后一天下午，
车流量剧增。因此，交警建议尽量提前
出发，错峰返程。

记者昨天从高速交警部门了解
到，国庆假期首日高速流量井喷，之后
几天高速流量虽有小幅回落，但部分
路段仍处于缓行拥堵状态。从这几天
的数据来看，每天上午9：30~11：30、
下午1：30~6：30是车流高峰。

交警预计，从今天下午开始，宁波
部分高速将拉开返程大流量序幕，缓
行、拥堵的路段主要将集中在：甬台温
高速台州往宁波方向主线，桑洲岭隧
道、麻岙岭隧道；甬莞高速云龙至塘溪
段、角洞岙隧道、四角岙隧道；甬金高速
往宁波方向主线，宁波西至洞桥，洞桥
至溪口东四角尖隧道；沈海高速（杭州
湾跨海大桥南接线）往上海方向石子山
隧道、长溪岭隧道；宁波绕城高速西段
的宁波北枢纽往上海方向匝道及后方
主线等。此外，宁波东收费站作为宁波
市区主要出入口，在下午4:00-6:00车
流量很大，易排长队，建议根据实际情
况多选择从宁波收费站、云龙收费站、
朝阳或宁波北绕行。

交警也提醒广大驾驶员，部分路
段可能会出现车辆排长龙的情况，遇
到缓行路段请提前减速，有序跟进，文
明驾车。

本报讯（记者 石承承）从市气象
台目前的预报看，假期的最后两天，我
市依旧是多云到阴天气为主，但不排除
局部地区会下点小雨。

关于小雨，值得留意的是：趁着假期，
趁着阳光难得出来露个脸，很多人家会晒一
晒换季的衣服和被褥。虽说下的是小雨，但
常常来得突然，尤其是看到天色不对，大家
要及时把晾晒的衣物、被褥收进来。

这么点“不成气候”的雨，影响不到
气温的回升。从市气象台的预报看，假
期的最后两天，我市最高气温基本维持
在24℃左右，和昨天差不多。需要大家
留意的是早晚的凉意，最低气温在18℃
左右，不算太低，但体感的凉意却越发
深重。

再来关注一下今年第14号台风“灿
鸿”。截至昨天17时，其中心距离日本
鹿儿岛东南方向约 1090 公里的洋面
上，近中心最大风力10级（25米/秒，强
热带风暴级），7级风圈半径200-300
公里，10级风圈半径30公里。

预计未来其将以每小时18公里左
右的速度向西偏北方向移动，强度逐渐
加强，最强可达台风级到强台风级（13-
14级，40-45米/秒）。

电影院需要
能引发讨论的影片
事实上，每年春节、暑假、国庆等档期，因为云集

了大波高质量、高话题的影片，也成了引发全民讨论
的节点。尽管有大方向的判断，但作为一种艺术，电
影的好坏也是见仁见智的，比如这次《姜子牙》和《我
和我的家乡》。再往前，张艺谋的《归来》、周新驰的
《新喜剧之王》等都出现过评论的两极分化。即便是
在国内加冕为王的《哪吒》在国外的口碑也是“爱之
深恨之切”。

那么，大银幕上究竟需要什么样的影片呢？对
此，宁波市电影有限责任公司影管部经理陈海威表
示，从电影市场来说，可以分为两个层次来解析。“首
先制作精良又有话题、可以切合当下民众需求、引发
社会关注的片子，一定是叫好叫座的。例如《战狼》
引发的民族自豪和自信，《我不是药神》则切中了医
药费用问题，而《哪吒》那句‘我命由我不由天’也引
发了很多观众的共鸣。”

另一方面，从促进电影发展的角度上，也需要一
些可以引发业内和大众思考，甚至能呈现出当代中
国电影不足之处的影片，拿出来让大众谈论和评
判。“大银幕上所需要的影片肯定是越多样化越好。
因为中国的市场足够大，各种类型的片子都有其消
化市场。” 记者 黎莉

这个这个““国庆档国庆档””
宁波多家影院票房好于去年同期宁波多家影院票房好于去年同期

在经历了全盘错过的“春节档”、不温不火的“暑期
档”后，中国的大银幕终于在这个国庆长假迎来高光时
刻。猫眼专业版数据统计，国庆假期首日，全国票房达
7.4亿多元，仅比去年“火力全开”的“国庆档”少了7000
多万元。在随后的几天里，《姜子牙》和《我和我的家乡》
在票房和口碑方面开始出现交替变化，也让今年的“国庆
档”充满了话题。

长假最后两天
多云到阴天气为主

高速将迎返程高峰
交警建议错峰返程

多家影院票房
好于去年同期
据灯塔专业版数据显示，截至10月6日下

午，今年“国庆档”全国票房累计突破 31亿
元。而在宁波，这几天的票房也非常给力，多
家影院票房好过去年同期。

“我们一家人没有选择出门，唯一算得上
娱乐活动的，就是带着孩子去影院看了场电影
……小朋友大半年没见过大荧幕了，感觉挺兴
奋的。”市民周先生说。

和周先生一样，这个长假，随着“国庆档”影
片接踵而至，宁波各大影院异常火爆。“我们影
院每天下午2点前后和晚上7点左右的黄金场
次7个影厅都是满额的，其他时段的上座率也挺
不错。”百老汇影城相关负责人罗瑞贤表示，业
内对今年“国庆档”的期待确实非常高，而从目
前的表现来看，这样的成绩比大家预想的更好。

同日上映的两部影片，连续5天国内票房过
亿元，这在大银幕上也算是不太多见的情况。对
于整个电影市场来说，它的意义不仅是为2020
年票房总成绩写下最为有力的一笔，也是在后疫
情时代提升整个市场信心最有力的表达。

观众年龄结构
恢复多元化
不过，最让罗瑞贤感到高兴的是，观众年

龄结构又恢复了多元化。记者在采访中了解
到，和影院刚解封时的观众寥寥且基本是年轻
人相比，这个“十一”更多的小朋友、老人走进
影院，一家人来看电影。“最初大家多少还有些
担心，但现在这种情况基本不存在了。”不少影
院负责人表示，“更多小朋友、老人来看电影，
我们信心更足了！”

“因为今年受疫情影响，还有不少好的片
子被收起来等候时机再上映。这个过程中更
多的考量是怕消费市场恢复得不够好。但从

‘国庆档’来看，中国的电影市场恢复得还是很
不错的。”罗瑞贤表示，以目前市场的胃口来
看，观影热情已经获得了良好恢复，只要片子
质量有保障，观众还是非常愿意为它买单的。
这样就给了其他片方一个正向的刺激，相信也
会促成更多优秀的影片早日上映。

热闹的不只影院票房
还有评论区
10月5日，在《姜子牙》上映的第5天，市民周旋

走进电影院观看了这部口碑开始出现分歧的动画大
片。两个多小时后，他在朋友圈发布了观后感：“特地
迟了几天去看《姜子牙》，让口碑沉淀一下。总体来说
确实是制作体现水准，但明显是没有带上好编剧的一
部电影。不过，我相信中国动画电影的明天肯定绚
烂，只是道路依旧曲折。”寥寥数语，也代表了多数人
在观看完影片之后的想法——有惊喜有失望有期待。

部分观众认为，《姜子牙》营销过多，让大家对这部片
子抱有过高期待，等到正片上映的时候，口碑就下来了。

同样的，尽管这几天已经从口碑和票房全面赶
超《姜子牙》，但在《我和我的家乡》的评论中，也能看
到不一样的观点。有些观众认为，原本应该深入体
现“家和生活”这样一个真挚主题的5个故事，接地
气的却只占少数，更多故事更像是旅游宣传片。

业内人士张亚告诉记者：“这种串烧式全明星阵
容的影片，好和坏都是显而易见的。好处就在于因
为参与者知名度高，所以影片往往都自带流量，不用
大肆宣传就能获得观众较高的专注度。但也因为是
拼盘式的作品，制作质量有了一个明确的横向比较，
所以好坏评判也会比较鲜明。”


